

# Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA TOLEDANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: JARDINES, 3 - TOLEDO

Año II

9 de Mayo de 1938

## ¡Viva Franco! ¡Arri!

### Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 8 de mayo de 1938.—  
Segundo Año Triunfal.

### En la provincia de Castellón se organizan manifestaciones de protesta contra la evacuación

Castellón, 8 (doce noche).—En el día de ayer se produjeron manifestaciones de protesta en todos los pueblos cercanos al teatro de la guerra, contra las órdenes de evacuación dictadas por Miaja, quien personalmente ha dirigido la represión brutal que ha ocasionado el fusilamiento de muchos vecinos de los pueblos indicados.

A pesar de esta represión son muchos los vecinos que prefieren seguir escondidos en espera de la llegada de las tropas del Ejército español.

## La semana en el frente

El temporal —viento, lluvia, granizo—, ha seguido intensamente. Lluve en las regiones todas de España; y llueve tenazmente, sin descanso. No hay medio, ante la tierra fangosa y resbaladiza, de echar a andar la máquina complicadísima de la guerra. Claro que lo que háyase perdido en avances profundos lo hemos ganado en estos días en bienes inmensos para el campo.

Era ya una sequía amenazadora. Por la España rural nuestros pacientes, nobles y laboriosos labriegos, sentíanse llenos de zozobra. En esta Castilla nuestra, llena siempre de sed, daba pena ver los sembrados amarillos, sin crecer apenas, medio mustios ya. La bendición del agua de estos días —agua llena, continua, lenta—, ha empujado el crecimiento vegetal y da alegría ver el campo ancho, limpio, como una inmensa esmeralda, prometiendo ra y amiga.

Cierto que en las trincheras y en la vida toda de la campaña el temporal es molestia y dificultad, instantes duros. Pero el soldado español, nuestro soldado, breve, enjuto, sufrido, todo lo sabe llevar con serenidad regocijada y heroica. Nuestro soldado, flor de la mejor España no se siente rendido por ningún obstáculo físico, por ninguna inclemencia atmosférica. Ni el calor ni la lluvia ni las nieves heladas —recordemos los días de martirio en torno a Teruel, cuando moría el año—, pueden ser freno a sus ímpetus maravillosos. Por eso en esta semana, aunque sintió la molestia de un temporal ineluctable, nuestro soldado supo alegrarse ante la lluvia generosa, promesa de pan y de riqueza.

Desde luego no hubo, ni mucho menos, una total parálisis guerrera. Por los sectores del Alfanbrá y del litoral mediterráneo, aún en pleno y durísimo temporal, nuestras fuerzas moviéronse intensamente. Y no sólo se rechazaron y deshicieron contraataques enemigos —de cuando en cuando, por acumulación de cantidades increíbles de hombres y de material, se atreven a hacer pinitos—, sino que, por parte nuestra, se emprendieron operaciones importantísimas con éxitos y resultados perceptibles y fundamentales.

Así el mismo lunes nuestros bravos e insuperables muchachos, tras de la ciencia y el heroísmo de sus generales y jefes, dieron por las zonas lejanas de Alfambra, un ímpetuoso martillazo, que les valió —que valió para la España gloriosa que Franco conduce—, nada menos que El Pobo. Queda por muerta la carretera que va hasta Aliaga, más la posesión de tres pueblos: Miravete, Villarroya de los Pinares y una lengua, un entrante, de forma triangular, que describen los pueblos Jorcas, Miravete de la Sierra y, de heraldo y vanguardia, Villarroya de Pinares, quince kilómetros más allá de Jorcas. Provehosísima operación esa del lunes, con una penetración en el campo enemigo de más de 10 kilómetros, en un frente de una anchura superior a 15 kilómetros.

El martes arreció más aún el temporal; dedicándose las fuerzas a reafirmar a vanguardia algunas líneas y a desbaratar algún contraataque rojo, sobre todo por el sector de El Pobo.

El miércoles, quedó rebasada la carretera que va desde Alcañá de

## El temporal reinando paralizado las actividades en todos los frentes El fracaso de Negrín en la recluta de los cien mil voluntarios rojos

Salamanca 8 (Crónica de El Tebib Arrumi).—Un recrudecimiento violentísimo del temporal reinante, ha paralizado las actividades en todos los frentes. No cabe pues nada que registrar en el terreno de la guerra y no hay más remedio que esperar a que mejore el tiempo.

Tendremos que sujetarnos a las referencias de la retaguardia roja, que nunca carecen de interés. Hoy he tenido ocasión de hablar con un evadido de Barcelona. Se trata de un pobre hombre de sesenta años que el día

de los dos del pasado mes fué enrolado en una de las brigadas de fortificaciones. Me habla del fracaso de la recluta de los cien mil voluntarios rojos propuestos por Negrín. Dicho fracaso ha sido rotundo. En las puertas de las fábricas, talleres y comercios importantes se hicieron fijar listas para hacer constar los nombres de los alistados para que el público pudiera hacerles objeto de su admiración y gratitud. Esas listas siguen casi por completo en blanco; en algunas aparecen los nombres de dos o tres voluntarios que sin duda son aquellos de sectores del derrotado Ejército rojo de Aragón. En otras listas aparecen los nombres de algunos milicianos del célebre copo que atravesaron la frontera francesa y han sido reexpedidos a Cataluña y ahora se inscriben en las listas de los futuros batallones de voluntarios. Fuera de esos, nada: Informes de personas inteligentes calculan que no pasarán de dos mil los alistados, cuando sólo en la capital de Barcelona se contaba con que serían alistados de quince a veinte mil voluntarios, según las informaciones que agrandes titulares publicaban los periódicos rojos a raíz de la proclama de Negrín, haciendo el llamamiento de los cien mil voluntarios y asegurando que con ellos estaba salvada Cataluña.

Los cien mil hijos de Negrín, se han quedado convertidos en dos o tres mil individuos de la peor catadura moral. Mejor que mejor. Esto es todo lo que, nosotros desamos; que se decidan a darnos la cara esos individuos. En éstos encontraremos la forma de hacer justicia sobre tanfísimo criminal, bellaco y vago.

En cambio, nuestra zona, como no perdemos el tiempo en levantar parapetos y en hacer fortificaciones, sino en ir siempre adelante, resulta que aprovechamos el tiempo muchísimo mejor. Se está terminando el arreglo del ferrocarril de Zaragoza a Barcelona y en el día de hoy ha llegado a Lérida, teniendo que vencer todas las voladuras de puentes y alcantarillas que los rojos hicieron en su huida.

Y nada más. Únicamente no debe pasar inadvertido, que cuando llueve, lo hace para todos. Y con eso, estamos viendo a los rojos hacer fortificaciones y al agua destruir los trabajos y fortificaciones con que ellos soñaron. Es decir, que cuando suene la hora de avanzar, tendrán los rojos que atender más a su resistencia que a la eficacia de estas obras. Tendrán que fijar su resistencia en su propio valor y de este valor ya tenemos todos una idea aproximada por lo que la experiencia nos ha enseñado.

## Reunión del Consejo de ministros en Bélgica

Bruselas, 8 (doce noche). — El Consejo de ministros, se ha reunido para examinar la situación creada con motivo de la anunciada manifestación organizada por el partido Rexist. Gran número de afiliados a este partido se proponen manifestarse para protestar contra los nuevos impuestos llevando como distintivo un bolsillo vacío. Se dice que esta manifestación no tendrá carácter político.

**EN BRUSELAS SE PROHIBE UNA MANIFESTACION DEL PARTIDO REXISTA**

Bruselas, 8 (doce noche). — El Consejo de ministros, ha prohibido la manifestación anunciada por el partido Rexist. Se dice, que esta

medida obedece al anuncio de una contra-manifestación que estaba preparada por elementos izquierdistas con motivo de provocar incidentes.

**EN BARCELONA FUNCIONA UN TRIBUNAL ESPECIAL... CONTRA LOS DELITOS DE ESPIONAJE**

Parpignán, 8 (doce noche). — Personas llegadas de Barcelona, afirman la extremada crueldad del llamado Tribunal contra los delitos de espionaje que con mucha profusión dicta condenas de pena capital. Además de este tribunal figura uno especial que tiene todas las características de un a checka, organizado por un partido obrero.

Este Tribunal, comete toda suerte de asesinatos impunemente.